
3回以上 19名

1〜2回 9名

参加したことはない 2名

今回初めて 12名

複数回参加の方が6割、初めての方が3割でした。
より多くの方に参加していただけるよう工夫してまいります。



東京都市圏（東京、神奈川、千葉、埼⽟）

中部地方（新潟、富⼭、⽯川、福井、⼭梨、⻑野、岐⾩、静岡、愛知）
1名

海外 1名

東北地方（⻘森、岩⼿、宮城、秋⽥、⼭形、福島）1名

39名

東京都市圏の方が9割以上でした。



50代 19名

70代 3名

30代 3名

40代 2名

60代 15名

9割が50代以上の方でした。若い世代の方にも是非参加していただきたいです。



係に属している（3）、回生幹事（5）

メルマガ、会報によるお知らせの効果が大きいです。回生幹事の方からの誘い
もきっかけとなっていますので、今後もお声がけをお願いします。



1部と2部 29名

1部のみ 6名

2部のみ 7名

7割の方に1部と2部にご参加いただきました。ありがとうございました。



よかった 16名

とてもよかった 26名

皆さんに「よかった」とご感想をいただくことができました。
引き続き工夫をしてまいります。



もっと短い方がよい 4名

ちょうどよかった 38名

9割の方が時間的にちょうどよい⻑さだったと感じています。
時間の配分については今後検討してまいります。



いずれでも参加できる
15名

オンラインがよい
27名

オンラインが定着し、気軽に参加できるという方も多いようです。
対⾯の良さも考えて、次回に繋げてゆきたいと思います。



総会の開催形式について、ご意⾒やアイディアがございましたらお書きください。5 件の回答

• zoom教室などを事前に⾏なって zoomの経験の無い方々も不安なく参加できると良いかと思います。
zoom は分からないという事で参加をされない方も多いかと思われるので。

• 開催形式を選択できると良い

• 総会は対⾯が主で、遠方からの参加者向けのオンライン併⽤（ハイブリッド形式）が良い

• とても参加しやすく、内容も充実していて良かったです。

• せっかく素敵なゲストが来てくださったのですから第⼆部のイベントをもっと宣伝できたらいいですね︕

ご意⾒、アイディアをいただき、ありがとうございます。
対⾯とオンラインの併⽤が理想です。今年のミニミニ放送局の経験を生かして次回に繋げます。
Zoom教室は、今回は開催しませんでしたが、ご要望に応じて企画してゆきたいと思います。
第⼆部の宣伝も引き続き工夫してまいります︕



深まった 21名

とても深まった 18名

変わらない 3名

ほとんどの方に「理解が深まった」と感じていただくとこができました。



よかった 11名

普通 1名

大変よかった
25名

ほとんどの方に「よかった」とご感想をいただきました。



特別講演の感想をお書きください。22 件の回答

• みじかすぎて具体的な内容までに⾄らない部分はとても残念でした。

• 貴重なお話を拝聴させていただき、勉強になりました。有難うございました。

• 柔らかな物腰の島⽥さん、こんな方が企業の要職に⻑年いらして、その後も社会でご活躍されているのは、⼥性にとっ
て希望であると思いました。

• 島⽥さんの「柔軟と挑戦」の実践を感じました。共感的つながり、前例は⾃分で作る、学びはいつからでも始められる
などわかりやすく、もっとお話をうかがいたいです。

• 島⽥さんのお⾔葉⼀つ⼀つがとても素晴らしくて、講演時間があっという間に過ぎてしまいました。 キャリア教育が大
学の講義で今はあるんですね。とても良いですね。今⽇はとても学びの多い講演でした。企画も含めて、ありがとうご
ざいました。

• 限られた時間内でまとめて下さいましたが、興味深い内容でもっとお聞きしたかったです。 ⼥性活躍の大先輩なので、
私達が経験した以上にご苦労があったのではないかと思いますが、”差別はあるもの”と軽くとらえる余裕も大事という
お話は、驚いた点であり、真似してみたいと思います。 好きなこと以外もやってみるとか、仲間を作るとか、大事な
キーワードがたくさんありましたので、私⾃身もこれからも諦めずにチャレンジしていきたいと思いました。

• 柔らかい語り⼝からは想像しがたい経歴に驚きますが、対⽴せずに相⼿を包み込むような努⼒をされてきた器の大きさ
を感じました。実はそれが男性性社会に求められている⼥性性なのかなと思いました。「⾃分⼀⼈でできることは限ら
れている」というお⾔葉と職場以外での⼥性ネットワークが大事であること、異分野にメンターがいるということ、
もっと具体的にお聞きしたいと思うことばかりでした。



• 大きな組織の中で⾃分を⾒失わず、進んでこられたのはタイトルにもあった柔軟な生き方であった事、常に目標を掲
げる事など普通の生活の中でも 意識していこうと思いました。

• 島⽥さんの後輩である事を誇りに思います。お美しさの秘訣をお聞きしたかったです。

• 現在とは⼥性の職場での⽴場が全く異なる頃から活躍されてきた方のお話はとても貴重だったと思います。あまり悪
い⾯ばかり⾒ずに、⾃分だからこそできることに目を向けようというメッセージだと思いました。

• トップランナーになる⼈は寧ろ柔軟であるということが大切なのかもしれないと思いました。仕事の向き合い方、⼈
との付き合い方、どれも柔軟でありながら⼀本芯が通っている、と強く感じました。ただ魅⼒的な講演を有難うござ
いました、

• いくつもの心に残るキーワードがありたくさんかきとめました。 素晴らしいキャリアを歩まれているのに、とても
謙虚で、優しい雰囲気でお話を聞くチャンスがありありがたいと思いました。

• 島⽥さんのお⼈柄ふくめ、素敵な先輩のお話が聞けてよかったです。

• 講演者の頑張り方、⼒量がすごい方と感心しました

• 柔軟に生きていることがよくわかりました。今も、すごく魅⼒的でした。勉強になります

• 勇気づけられる⾔葉や⼒強いアドバイスをたくさん投げかけて頂きました。⾃分にできることから実践したいと思い
ましたし、これから壁にぶつかった時や悩んだ時に島⽥さんの⾔葉を⾒返して励みにしていきたいです。素敵な先輩
がいらっしゃることを知り、誇りに思います。ありがとうございました。



• 島⽥京子さん さすがキャリアウーマンの心情が伝わりました。

• 仕事の都合で残念ながら聴けませんでした。

• 素晴らしいキャリアをお持ちの島⽥さんですが、とても柔軟にお仕事をされてきたのがわかり、お⼈柄も素晴らしく、
興味深いお話が聞けて良かったです。

• 現在の⾃分の延⻑で将来を決めつけない。⾏動することで⾒えてくる将来がある。というお話が印象的で、これから
進路を決める若者にも聞いてもらいたい内容だと思いました。

• 大変な思いをしながら頑張ってこられ活躍されているお話は、とても興味深く励みになりました。 素敵な時間をあり
がとうございました。

• ⽤意してくださっていた参考資料が本番、ピッタリ合ってなかったのが残念でした。

たくさんのご感想をいただきありがとうございました。



仕事と子育ての両⽴をテーマに大
ベテランの先輩方から話を聞きた
い

来年度の企画の参考にさせていただきます。



• 聴き取りにくい事もあるので、字幕が流れるとありがたいです

• 慣れていないので不安を感じながら操作した。

• 回生など追記記入方法

• 慣れていないので、退出で失礼になったかも、と心配している。すみませんでした

• こちらの通信環境が悪く入退室を繰り返してしまいました。ご迷惑がありましたら申し訳ございませんでした。

• 丁寧にご案内いただきありがとうございます。

Zoom操作で困ったことはありましたか︖

慣れていない方にも安心してご参加いただけるよう、引き続き工夫してまいります。
字幕機能については、対応できるか調べて検討いたします。
ご都合で途中退出されても全く問題ございません。可能な範囲でご参加いただければ
幸いです。



総会全体を通して、ご意⾒・ご要望・ご感想がございましたらお書きください。

• 執⾏部をはじめ、係りの皆様、入念なご準備お疲れ様でした。

• いろいろお疲れ様でした。特に問題もなくスムーズに実施出来て良かったと思います。

• 運営の皆様、有難うございました。

• 1ヶ所に集まっている方の音声が割れて聞き取りにくいところがあった

• 住居学科で学んだ方々が多方⾯で活躍されており、今回皆様のお話をうかがい大変感銘いたしました。学びの最中の学
生さんの様子や、講義内容なども興味があります。

• 久しぶりの総会参加でした。オンラインだったのでハードルが低く、参加しやすかったです。学内の様子も分かり、後
輩の活躍や先輩の講演ととても有意義な時間を過ごすことが出来ました。参加してよかったです。執⾏部、回生幹事の
皆様ありがとうございました。

• 全体的によかったです。奨励賞や林賞の発表はオンラインだと画⾯が⾒やすくて話しも聞きやすくてよかったです。２
部の司会、ちょっとした体操で体を動かすのはオンラインだとありがたいです。回生幹事会から参加していたこともあ
り、やはりオンラインでずっと画⾯をみて座っているのは⻑い時間は⾟くなってきますね。。。 運営の皆さま、ありが
とうございました︕

• スムーズに会が進みよかったです。皆さんのお話もとても刺激になりました。



• 様々な世代の仲間たちの「いま」を⾒渡せて、楽しかったです。同じ学び舎で学んできた仲間・先輩・後輩のその後を
知ることは、簡単なことではありません。いろんな分野に⾶び出して⼈たちとの交流の場を設けてくださって、住居の
会に心から感謝しております。

• とてもスムーズで、アットホームな雰囲気で良かったです

• 経験を積まれた島⽥さんの講演も共感があり有意義でしたし、林賞や奨励賞の若い方の活躍も刺激的で、今後がとても
楽しみに思えました。 第1部もまとまっていてよかったです。江尻先生のお話も⾯白くもっと伺いたかったです。

• お疲れさまでした。

• 先生方のお話からご活動の幅、卒業生の様子が分かって良かったです。有り難うございました

• 卒計のプレゼンと、質疑応答が、知⾒を広めてくれた。おもしろかったです。

• 今回初めて参加させて頂きました。皆様がそれぞれの道を⾒つけてがんばっていらっしゃる様子を拝⾒し、改めて卒業
生どうしの繋がりを持てていることに感謝の気持ちを抱きました。今後も予定が合うようでしたら参加したいです。運
営に関わっている皆様、お疲れ様でした。

• はじめて総会の雰囲気を味わいました。住居学科らしい雰囲気が伝わりました。

• 本当にご準備お疲れ様でした。 若い方の参加も今後増えてくるのではと思いました。 ありがとうございました。



• ミニミニ放送局など、ZOOM会議がバージョンアップしている様子を楽しませていただきました。

• 役員の皆さま方には、大変お疲れさまでした。住居の会が今後も有意義に活動されますよう、期待しております。

• 回生幹事の皆様ご準備お疲れ様でした。大変有意義な第⼆部でした。せっかくのプチ同窓会が時間切れで終わってしま
い、尻切れとんぼで残念でしたので、総会第⼀部を11:00開始とかにしたらどうでしょう。

たくさんのご感想をいただき、ありがとうございます。
メンバー⼀丸となり、さらに充実した総会となるよう努めてまいります。
今後ともご指導いただきますようよろしくお願いいたします。


